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～教育の今（防災意識の醸成）～   

                       校 長  戎 野 和 幸 
  ２月６日に、長崎県教育委員会主催の「学校安全総合支援事業」モデル地域成果発

表会がオンラインで行われ、諫早東高校の実践発表を視聴しました。高齢化・過疎化の進む

地域において地域や関係機関と連携を強化していく必要があるという内容です。災害発生時

に、各職員や生徒が主体的に考えて行動できるように防災教育や減災教育を見直していき

たいと思います。                                                                                       

 さて、能登半島地震から２か月が経過しました。３月12日時点で、避難者は9760人。

一部破損を含む住宅の損壊は8万棟を上回り、インフラ復旧も途上で、輪島市や珠洲市な

ど5市町の約1万5000戸で断水が発生しているそうです。また、東日本大震災から１３年

目を迎えました。亡くなった人は１万５９００人。今もなお２５２０人の行方がわかってい

ないという報道がありました。被災地域の早期の復興を願うとともに、これらの災害を教訓に、

改 め て 災 害 時 の 連 絡 方 法 に つ い て 、 ご 家 族 で 話 し 合 っ て お い て く だ さ い 。 

 

第６３回卒業証書授与式 
 令和6年3月1日 第63回卒業式が挙行されました。卒業生８８名はこの3年間の学び

舎での思い出を抱き、笑顔と涙で旅立っていきました。入学以来、自由奔放で歯に衣着せ

ぬ物言いで、互いの個性をぶつけ合う場面もありましたが、部活動や学校行事ではそのパ

ワーを発揮してくれる頼もしい存在でした。卒業生代表答辞では梅山俊哉さんが、後輩への

期待とお世話になった先生方、そして支えてくれた家族への感謝を、一言一句に想いを乗せ

た言葉で伝えました。また、保護者代表の山内絵美さんの謝辞では『島の子供たちは【島の

宝】です。見守り育てて頂いたことに（ありがとうございました）』と何度もお礼と感謝の意を述

べられ、職員一同、心を動かされました。壱岐島・壱岐商の宝88名の卒業生が、自分の人

生を強く生き抜いていくことを願っています。              3学年主任 川瀬康裕  

 

観光地クリーン作戦 

  ３月１３日、毎年恒例の観光地クリーン作戦を実施しました。                 

  壱岐島内の各地で一斉に清掃活層を行い、観光地や日頃生活している地域への愛着

と美化活動への意識向上を図ることを目的とした取り組みです。一見ゴミは落ちていないよう

に見えても、道路の脇には多くのペットボトルや空き缶、発泡スチロール、プラスティックなどが

捨てられており、短時間でゴミ袋がいっぱいになりました。生徒からは、こんなにゴミが捨てられ

ていて驚きだという声がきかれました。最後は、軍手が真っ黒になりましたが、たくさんのゴミを拾

うことができ、充実した時間を過ごすことができました。この活動を通して、生徒一人ひとりが感

じたことを日頃の生活の中で生かしてほしいと願っています。   保健環境主任 小川希美      
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転出・退職される先生方よりメッセージ 
 

[富永秀之先生]  教科：商業 勤務年数：４年+６年 
 壱岐商業への転勤が決まり、２１年ぶりに帰ってきました。当時の生徒が父親、母親となり、再開できること会食できることを楽しみにしていました。・・・

が、３年間はコロナ禍の勤務となりその希望も叶わず…。しかしながら、島内外で頑張っている姿を見聞きしたり、子育てを頑張った姿が想像できたりと、

立派になったなぁと感慨深い思いになりました。本当にうれしく思います。これからはご自身の健康にもご留意ください。 

 最後になりますが、保護者の皆さまのご健康とご多幸、お子様の今後の活躍を祈念いたします。ありがとうございました。 

 

[五貫慶子先生]  教科：国語 勤務年数：３年 
 保護者の皆様、お世話になりました。学校行事、部活動ともに皆様の温かいご協力をいただきました。美しい自然環境の中で授業や部活動に思い切

り取り組めたのも皆様のおかげです。ありがとうございました。  

 

[小宮由美子先生]  教科：商業 勤務年数：３年+３年 
 明るく元気な生徒と過ごした３年間は、とても楽しい毎日でした。自然豊かな島でのびのびと育った生徒たちが、充実した高校生活を過ごされることをお

祈りしております。３年間お世話になりました。ありがとうございました。 

 

[加々良仁美先生]  教科：商業 勤務年数：６年 
 壱岐商業高校で出逢った生徒との思い出が、私にとって大切な宝物になりました。明るく素直で優しくて、いつも心を癒してもらいました。保護者の皆様

の子供たちに対する愛情がたくさん伝わってきました。また地域の方々にも大変お世話になりました。自然豊かな壱岐で、６年間過ごすことができたことを

嬉しく思うと同時に、感謝の気持ちでいっぱいです。ありがとうございました。  

 

[長岡めぐみ先生]  教科：地歴公民 勤務年数：３年 
 この度の人事異動にて長崎東中学校に転勤することになりました。本校において６年間勤務し、自然豊かな環境で子育てをすることもできました。本

校では進路指導に携わり、時には厳しいことを話しながら、生徒のみなさんの進路実現のために尽力したつもりです。今後は中学生が対象なので勝手が

違うと思いますが、新天地においても子どもたちの自己実現に向けて頑張って参ります。保護者の皆様におかれましても、本当にお世話になり、ありがとう

ございました。  

 

[片山司朗先生]  教科：数学 勤務年数：３年 
  ２回目の島生活、１度目はもう１５年ほど前に福江島にて３年間。そして２度目はこちら壱岐島にて３年間。比較して大きく生活の在り方が変わ

りました。福江ではまだ２０代で余裕も持てず校務に追われる日々。壱岐では子どもも小学校に入学し、子ども中心の生活となりながらも地域と関わる

機会も多くいただけました。ウルトラマラソンを始め多くの事に挑戦する機会もいただけました。生徒たちには何かを教えるというよりも逆に学ばせてもらうこと

が多かったような気がします。新３年生たちの成長を最後まで見ることはできないことだけが名残惜しいところですが、心配は何一つしておりません。残り１

年間最高で悔いのない高校生活を送ってください。今までで一番記憶に残る３年間となりました。生徒たち、保護者の皆様、地域の皆様、多くの方々に

支えられた３年間でした。本当にありがとうございました。最後になりますが、皆様のご多幸をお祈りしております。  

 

[宮原明寛先生]  教科：家庭 勤務年数：６年 
 壱岐商業には６年間お世話になりました。純粋な生徒達と共に、夢に向かって走り続けたこの壱岐商業での日々は私にとって大きな財産となりました。

保護者の皆様にも、物心両面で支えていただき、とても感謝しています。夜遅くまで夏の大会に向けての応援練習をしてくれたり、愛情こもった炊き出しを

用意してくれたり、ＢＢＱやお別れ会なども盛大に行ってくれたりと、地域・保護者・教員が三位一体となり活動ができた事を誇りに思っています。猶興館

高校でも、平戸市の生徒達と信頼関係を築き、共に成長していきます。これからも壱岐商業高校のますますの活躍を応援しています。ありがとうございま

した。 

 

[德永宏輔先生]  教科：商業 勤務年数：５年 

 「德永先生～！」とたくさんの方々が声をかけてくれた５年間でした。大学を卒業してそのまま教員という道に進み、「先生」と呼ばれるのがとても不思議

な感じでした。ソフトボール部を５年間、担任を４年間、担当させていただき、約５００人の生徒と関わりました。これから何十年という教員人生の中で

何万人、何十万人という生徒と出会うと思います。この壱岐商業高校で経験したことを生かして頑張っていきます。本当にありがとうございました。 

 

[嶋田侑馬先生]  教科：地歴公民 勤務年数：２年 
 この度の人事異動で五島高校への赴任となりました。 

２年前、初めて壱岐に来た時から今日までが本当に早かった。毎日の学校生活、部活動、行事のすべてが今走馬灯のように蘇ります。私は壱岐を去り

ますが、何となくまたみんなと会える気がしています。たかが2年、されど2年。この2年間で壱岐を、壱岐商業を大好きになりました。みなさんお元気で。さよ

うなら。そしてありがとう！  

 

[川上美子先生]  教科：理科 勤務年数：８年 
 「少し恥ずかしがり屋で人懐っこい生徒の皆さんとの日々、学校活動に協力的な保護者の皆様の温かさに支えられた8年間でした。本当にお世話にな

りました。ありがとうございました。これからは地域の一員として壱岐商の発展を応援させていただきます。」 

 

 

 


